

R7\_学校だより



# 眉丈の丘

学校メールアドレス  
[rokusei\\_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp](mailto:rokusei_es@school.town.nakanoto.ishikawa.jp)

令和7年7月1日発行〔今回2枚発行〕

第7号②

中能登町立鹿西小学校  
TEL 72-2019  
FAX 72-2094

校長 笠松 幹生

めざす児童像：進んで学び、よく考える子 思いやりのある心豊かな子 心身ともに健康で、粘り強く取り組む子



上は校内掲示(2階廊下：1年生(左) & 2年生(右)作品)です。インテリア風の掲示物のおかげで、校内があかるく楽しい場になったり、季節(七夕)を感じられたりもしますね。

## I 自転車安全教室「自分の命は自分で守る！」

6月18日(水)，七尾警察署の職員，鹿西駐在所長，そして七尾自動車学校の皆さんを講師にお招きし行なわれました。3・4年生が特別授業を受けました。「自転車は車の仲間」との言葉に驚きの様子の子どもたち。ゆえに，守るべき交通ルールがあり，自転車に乗る時には責任が伴うことを学んだ子どもたちでした。ご来校いただいた保護者の皆さん，



↑講師の皆さん(左) PTA 中村部長(右) ありがとうございました。



↑金沢市内事故  
再現説明中  
→「死角」確認中

【自転車乗車時のルール】  
ヘルメット着用(ひも調節)  
左右確認+右後方の確認  
歩道を左側&一列走行



動画を視聴しながらの学習でしたが、子どもたちは自分が自転車に乗っているイメージをもちながら考えていたようです。活動の最後には、シミュレーターを使った実習が行われました(右)。児童の皆さん！頭で理解したことを、正しく行動で表しましょう！

## II フッ化物洗口始まる「自分の歯は自分で守る！」

19日(木)，町内小中学校で先頭を切って本校で始まりました。写真は3年生実施中です。歯スキルの時間を使い、時間差でランチルームに集まります。①自分の歯みがきコップをとって着席(実施しない子は水を少量入れる)。②先生が液を配る ③音楽に合わせて、ぶくぶくうがいをする ④コップを水洗いして片づける このような流れです。



↑先生が液を配る(左) ぶくぶくうがい「右側の洗口中」(右)

### III 水泳授業「プール楽しい～ でもルールを守る！」

「ルールを守る」とは書きましたが、水泳も「自分の命を守る」学習だと思います。今年度は、全学年“着衣水泳”授業も計画されています。楽しいプール(海)ですが、“水の事故”の起こることも考えさせ、安心安全を最優先に取り組んでまいります。

各学年の目標(いずれも泳法自由)は、3・4年生25m、5・6年生50m、6年生はもう1泳法で25mとなっています。プールに入る日は、しっかり朝食(睡眠)をとりましょう！(昨年度は工事で水泳授業ができていない(以前はコロナ…)ゆえ、実態を見極めながら指導します)

### IV 1年生 特別授業「プライベートゾーンは自分で守る！」

24日(火)、七尾警察署の公認心理師である小西さんを講師にお招きしてプライベートゾーン学習が行われました。1年生は全員、言葉は知っているけど、意味は知らない(忘れた)との様子でした。絵本の読み聞かせを聞いたりクイズに答えたりしながら学びました。

“性被害・性加害”の抑止につながる大事な学習です！  
ご家庭でも折に触れてお話しください。



### V 町内6年生 交流授業「中能登リモートサミット」

18日(水)、町内3校の6年生が『6年生として下級生にできること』について話し合い活動を行いました。本校は、団長を中心に各団から発表しました。“貢献”を合言葉に取り組むことを前提として、「掃除中の声掛け」「集合時の整列の仕方」「なかよし遊びでのうまくできたこと、できなかったこと」そして、今後行われる「なかよし遊び」に向けためあてや計画等を発信したようでした。



明日(2日)、2回目のリモートサミットが開催予定。他校の取組や考えを聞き入れ、自分達の目指す“リーダー像(貢献する姿)”に活かしてほしいです。また、中学校で共に学び合う仲間との交流を十分に深められるよう取り組んでほしいと願う私です…。

### VI 全校&児童集会「55日間を振り返る…」

私… 全校児童の前で話す機会が少ないため、校長が子どもたちに語る時間を設けました。25日(水)は、集会の始まりに、一学期のこれまでの取組を写真を交えながら振り返りました。その中で、全校児童に自己評価させたのは「自立」と「協調」です。

自分が「できていないな」と自覚したことの中から、まず達成可能なことは何かをメタ認知させました。7月18日(終業式)までの各自の学校生活をより有意義なものにするために、一つ目標をもたせた次第です。でも、子どもたちの目標は… テスト重視でしょうか… テストの結果に一喜一憂するだけではもったいないです。自分の「できていない」ことをしっかり自覚し、少しでも「できた」「分かった」となるよう声掛けしてまいります。



#### ♪ トピック「服装予報の時間ですよ」

4年生による“明日の服装予報”が行われていました。理科の学習(天気と気温変化の関係)を活かした取組(6月上旬から中旬実施)。学んだ力を生活の中に活かす！なんと素晴らしいことでしょう！  
「明日は気温差が大きいです… 念のため長袖も用意しておくとよいでしょう」「明日は最高気温が30度になります。半袖がよいでしょう。水筒もあるとよいです…」

